



Cuando hay elecciones...

...todos se acuerdan del puebló elector. Saben que cada uno de nosotros es un voto y todos quieren ganar la pelea. Pero en cuanto pasan las elecciones ¡si te he visto, no me acuerdo!

ESTAMOS CANSÁDOS DE TODO ESTO

No queremos que nos vengan con promesas, para dejarnos después tan abandonados como antes. Si tuviéramos toda la tierra, las casas, las regalías y las ventajas que nos han prometido los candidatos, seríamos ricos y ¡muy felices! En cambio, estamos en la miseria, no tenemos qué comer y los salarios cada día se hacen más chicos, porque la moneda vale menos. Nuestras casas son hileras de construcciones, donde carecemos de los clementos más indispensables para vivir como seres humanos.

PERO EL TRABAJADOR HA MADURADO

Ahora el proletario, el hombre de trabajo, el poblador, la gente desvalida se ha dado cuenta de sus derechos y obligaciones y no se deja engatuzar por los politiqueros; lo que quiere es que haya justicia y prosperidad en el país. Asimismo, lo que quiere es que lo escuchen y que lo tomen en cuenta. En resumen, quiere ser un CIUDADANO de veras.

MIENTRAS ESTEMOS SOLOS . . .

... No vamos a conseguir que nos escuchen. La queja de un hombre aislado en el mundo no la oye nadie. Pero el grito de una multitud de hombres que reclaman justicia, eso sí que se oye. Se toma en cuenta a quienes están férreamente organizados. Las cosas están cambiando y es necesario apurarse para que cambien más todavía.

¡AL FIN, NO ESTAMOS SOLOS!

Hoy hay hombres y mujeres que trabajan por el porvenir de Chile. No trabajan para ganar una elección. Trabajan para que el pueblo tenga poder, se escuchen sus opiniones y se respeten sus derechos de justicia y bienestar a través del gobierno que se elegirá en septiembre de 1964.

La gente que trabaja por Chile y el bienestar de todos los chilenos se reúnen desde algún tiempo en Congresos. Estos Congresos se dedican a recoger ideas, a elaborar las soluciones y a organizar a todos los chilenos para que, cuando EDUARDO FREI sea Presidente de Chile, tenga un pueblo organizado que lo respalde y ayude a transformar nuestro país.

DEMOS UNA MIRADA A LOS CONGRESOS

Veamos los congresos que ya se han realizado. Así sabremos lo que ellos significan:

CONGRESO DE PROFESIONALES Y TECNICOS

Este Congreso juntó a más de 2.500 personas que estudiaron lo que hay que hacer para el buen manejo de la economía del país. Se preocuparon de la falta de viviendas, de caminos, de producción agrícola, de la venta de mercaderías. Estudiaron qué había que hacer para solucionar estos problemas.

EL CONGRESO DE LA MUJER CHILENA

Reunió en Valparaíso a más de 5.000 mujeres. Ellas eran dirigentes obreras y campesinas, pobladoras, indígenas y dueñas de casa. Estudiaron la importancia que tiene la mujer en el mundo de hoy y vieron cómo ella podía influir para que en nuestra patria la vida sea mejor, haya de todo y sin amarguras. Para eso se juntaron.

EL CONGRESO DE ARTISTAS E INTELECTUALES

Éste Congreso se convocó en Santiago, y reunió a más de 600 escritores, profesores, músicos y pintores. Ellos conversaron sobre lo que el gobierno de Frei deberá hacer para que la cultura llegue al pueblo y no sea un privilegio de los ricos. Allí estuvieron presentes la cueca, la resbalosa y los cuentos populares, porque ese Congreso era de chilenos y ellos saben muy bien lo que los campesinos han aportado a las tradiciones de canto y bailes de Chile.

CONGRESO DE PLANIFICACION REGIONAL

Juntó en Concepción a los dirigentes sindicales, campesinos, empresarios y estudiantes de cinco provincias para estudiar los planes que debe aplicar el gobierno. Con esto habrá prosperidad en las provincias y bienestar en la industria, el comercio y la tierra.

CONGRESO DE LA JUVENTUD

Juntó a miles de líderes estudiantiles que vieron en esa jornada el papel que la juventud debe tener en la gran transformación del país. También estuvieron presentes los jóvenes campesinos que luchan por la redención social de los trabajadores de la tierra.

CONGRESOS CAMPESINOS

Los campesinos también tuvieron ya varios grandes Congresos en diversas regiones del país, en los que se estudiaron cuáles son sus problemas, lo que piensan acerca de la Reforma Agraria, leyes sociales, sistema de trabajo y producción agropecuaria.

Por esos motivos se juntaron 10.000 campesinos de las provincias dé Malleco, Cautín y Valdivia en el Primer Congreso Regional Campesino.

El Segundo Congreso. Regional Campesino se efectuó en Curicó y se reunieron 5.000 campesinos. No fue para tratar de las elecciones en esa provincia, acaparar votos ni para aplaudir a los caciques electorales. Su misión fue de análisis a las necesidades que los afectan.

Há habido después varios otros Congresos Campesinos locales y muchos más se seguirán efectuando en el curso del año.

CONGRESOS DE POBLADORES

También en Santiago, en los primeros días de mayo, hubo un gran Congreso de Pobladores, al cual asistieron más de 20.000 hombres y mujeres que viven en las diversas poblaciones marginales de la capital. Se adoptaron acuerdos claros y precisos sobre las necesidades de los trabajadores y de la forma de dignificar y urbanizar los barrios en que viven.

Congresos iguales se celebran a través del país: Valparaíso, Concepción y otras ciudades han congregado a todos los pobladores para que planteen sus problemas.

SUMA Y SIGUE . . .

En esta forma podríamos seguir enumerando otros Congresos. Pero equé significan estas reuniones?

Significa que la gente se está juntando para que la escuchen. No quieren ser grupos aislados y manejados por caudillejos. Quieren convertirse en ORGANIZACIONES MADURAS PARA TOMAR PARTE EN LOS GRANDES CAMBIOS DEL FUTURO DE CHILE.

En todos los Congresos se juntaron a conversar sus problemas y a buscarles solución MANO A MANO CON EDUAR-

DO FREI, porque saben que él va a ser el Presidente de Chile y necesita conocer el pensamiento de todos los chilenos.

A esas grandes reuniones no fuimos como invitados sino como dueños de casa, no asistimos a mirarnos las caras sino a hablar con franqueza y todos expusimos lo que deseábamos y lo que estimamos que era de justicia, y que hoy día nos falta. En cada uno de los grandes Congresos que se han celebrado, las conclusiones que se obtuvieron servirán para orientar la labor del Gobierno de Eduardo Frei.

Chile está entrando en una nueva etapa. Ya no nos seducen las voces de los politiqueros ni de los caudillos que nos vienen a hablar de cosas fantásticas, pero que nunca han hecho nada cuando han llegado al poder. Nos tratan de camaradas, hermanos, correligionarios y otros términos cariñosos, mientras duran las elecciones y después sólo protegen a los de su círculo, de su partido o de su camarilla.

Nosotros queremos fealizaciones y no odios; necesitamos casas y no nacionalizaciones; deseamos escuelas y no cuentos cubanos; aspiramos a ser hombres libres y no esclavos del capitalismo ni del marxismo.

Con fe, estamos con Eduardo Frei, que encabeza un movimiento renovador y que desea que todos nos agrupemos y colaboremos en la solución de los problemas nacionales y también en las cosas que nosotros aspiramos a obtener.

Tenemos conciencia que de nuestra acción depende la suerte de este país y que estamos obligados a dar respaldo a Frei una vez que sea elegido Presidente de Chile el 4 de septiembre próximo.

Por eso, a todos los de nuestra clase, pobladores, obreros, campesinos, artesanos, a todos los que vivimos de un salario, les decimos:

Unámonos todos junto al auténtico candidato del Pueblo:

EDUARDO FREI

E Gobierno del Pueblo comienza con

